

[Búsqueda avanzada \(/es/advanced-search\)](#)[SUSCRÍBETE](#)[AUDIOTECA](#)

Más de 8 millones de niños fueron desplazados por desastres naturales en 2019



ONU/Evan Schneider | Niños desplazados internos en Bangui, capital de la República Centroafricana.

4 Mayo 2020 | [Migrantes y refugiados \(/es/news/topic/migrants-and-refugees\)](#)

La violencia y los conflictos también dispararon a un nivel récord la cifra de niños obligados a abandonar sus hogares en sus países durante 2019, alertó UNICEF. La pandemia de la COVID-19 solo ha servido para empeorar su situación.

El número de niños desplazados internos por violencia, conflictos y desastres naturales aumentó el año pasado hasta una cifra récord de aproximadamente diecinueve millones de menores, apunta un nuevo informe del Fondo de la ONU para la Infancia (<https://www.unicef.org/es>) publicado este

martes.

Según describe el estudio de UNICEF (<https://www.unicef.org/es>) titulado "Lost at Home" (Perdidos en casa), **hubo 12 millones de nuevos desplazamientos de niños en 2019**: 3,8 millones de ellos causados por conflictos y violencia, y 8,2 millones por desastres relacionados principalmente con eventos climáticos.

La pandemia de la COVID-19 solo ha servido para empeorar la situación de los menores como advierte la secretaria ejecutiva de UNICEF, Henrietta Fore, cuando indica que millones de ellos ya se encuentran actualmente en situaciones de falta de atención y protección adecuadas.

"Cuando surgen nuevas crisis, como la pandemia de COVID-19, estos niños son especialmente vulnerables. **Es esencial que los gobiernos y los socios humanitarios trabajen juntos para mantenerlos seguros, sanos, con capacidad de aprendizaje y protegidos**", dijo.

La inseguridad en condiciones de vida imposibles

Así, el distanciamiento físico no suele ser posible en los campamentos o asentamientos informales superpoblados que carecen de los servicios de higiene adecuados, creando condiciones muy propicias para la propagación de la enfermedad.

El informe analiza los riesgos a los que se enfrentan los niños desplazados internamente **como el trabajo y el matrimonio infantil o la separación familiar**, e incluye las medidas que se necesitan urgentemente para protegerlos.

Por eso, **el estudio pide inversiones estratégicas y un esfuerzo conjunto** por parte de los Gobiernos, la sociedad civil, el sector privado, los agentes humanitarios y los propios niños para enfrentarse a los elementos específicos que provocan el desplazamiento de los menores, en particular la violencia, la explotación y los abusos.

Del mismo modo, UNICEF también solicita a los gobiernos que forman parte del *Grupo de Alto Nivel sobre el Desplazamiento Interno* (<https://www.un.org/internal-displacement-panel/content/high-level-panel>), establecido por el Secretario General (<https://www.un.org/sg/es>) de las Naciones Unidas, António Guterres, **que adopten medidas concretas e inversiones que contribuyan a proporcionar protección y un acceso equitativo** a los servicios para todos los niños y niñas desplazados internamente y sus familias.

Según el informe, para cumplir con este objetivo **es fundamental disponer de datos de mejor calidad, puntuales y accesibles**, desglosados por edad y por género, con el objetivo de mejorar la comprensión colectiva de cómo el desplazamiento interno afecta a los niños y sus familias.

"Los niños y los jóvenes desplazados internamente deben poder sentarse a la mesa" y ofrecerles la oportunidad de ser parte de la solución, reza el comunicado del Fondo de la ONU para la Infancia.

Para estar informado de la actualidad internacional, suscríbete a nuestro boletín (<https://news.un.org/es/content/un-newsletter-subscribe>).

Descarga nuestra aplicación Noticias ONU para IOS (<https://itunes.apple.com/us/app/un-news-reader/id496893005?mt=8>) o Android (<https://play.google.com/store/apps/details?id=org.un.mobile.news&hl=en>).

DESPLAZADOS INTERNOS (/ES/TAGS/DESPLAZADOS-INTERNOS) | NIÑOS (/ES/TAGS/NINOS-0) | DESASTRES NATURALES (/ES/TAGS/DESASTRES-NATURALES)

NOTICIAS RELACIONADAS



La ONU condena el ataque con misiles a un campamento de desplazados en Siria y pide investigarlo
(<https://news.un.org/es/story/2019/11/1465701>)

(<https://news.un.org/es/story/2019/11/1465701>)



Coronavirus, venezolanos, pruebas de diagnóstico... Las noticias del miércoles
(<https://news.un.org/es/story/2020/04/1472162>)

(<https://news.un.org/es/story/2020/04/1472162>)



El mundo alcanzó un número récord de desplazados internos en 2018
(<https://news.un.org/es/story/2019/05/1455781>)

(<https://news.un.org/es/story/2019/05/1455781>)